

PRESENTACIÓN DEL LIBRO “101 RAZONES PARA AMAR A LOS LEONES Y 10 MOTIVOS PARA SER ANTIMAGALLANERO”

JOSÉ GRASSO VECCHIO

18 de octubre de 2018

Bienvenidos esta mañana y gracias por acompañarnos hoy...

Este libro tiene 76 años esperando conseguir unos autores. Y es un honor para mí, en nombre de Banesco, agradecer a Javier González y a Carlos Figueroa Ruiz su dedicación para realizar esta investigación que da cuenta de estos 76 años de vida pública de una “institución” como los Leones del Caracas. Una institución venezolana que llegue a sus 76 años, no solo alcanza la experiencia, sino que guarda una memoria de esfuerzo y perseverancia, de la que pueden hablar -no solo los fanáticos- sino todos los seres humanos que por referencia familiar, cercanía o curiosidad han sido sus testigos de excepción.

Los Leones del Caracas no solo viven en la rivalidad anual de la temporada de béisbol; Los Leones no solo se alimentan en las gradas del Universitario, de sus narradores y fanáticos... Los Leones del Caracas son el resultado de un emprendimiento –feliz para muchos- de Martín Tovar Lange en 1942 en el estadio San Agustín, donde se jugaron las primeras temporadas de la Liga Venezolana de Béisbol Profesional. En este estadio empezaron los triunfos y empezó la fe.

En Banesco creemos que resulta muy difícil contar la historia contemporánea venezolana sin referirnos a los símbolos arraigados en nuestra identidad cultural. Y la pelota es uno de esos símbolos presentes en la vida cotidiana de todos, por razón o por fe. Por eso Banesco saca este libro del bullpen de Javier González y Carlos Figueroa, para agregar “101 razones para amar a los Leones y 10 motivos para ser antimagallanero” a la colección Patrimonio de la Biblioteca Digital Banesco.

“101 razones para amar a los Leones y 10 motivos para ser antimagallanero” es un libro digital muy especial, que resulta de una investigación hemerográfica muy rigurosa y un gran respeto por este deporte, sus hazañas, sus números, su desarrollo, sus personajes más recordados, sus triunfos en el extranjero, sus narradores, sus fracasos y errores imperdonables. Esta es la historia, en 292 páginas de una institución venezolana que permanece entre nosotros, entregando

desvelos y alegrías; una divisa que ha sabido mantener su primer puesto en el afecto y la fe de sus millones de seguidores.

En este libro se conjuga la información y una gran cantidad de documentos gráficos de los 76 años de vida de la novena. En “101 razones...” podemos descubrir por qué la afición a la pelota en Venezuela desplaza otras disciplinas; por qué, a pesar de todo, los semilleros de peloteros todavía existen; por qué todavía familias enteras tienen la fe en que le “firmen al muchacho”; por qué un estadio de béisbol es el mejor lugar para ser familia, para crecer, para apostar a la convivencia.

El béisbol y Los Leones trascienden la comprensión de un interés deportivo. El venezolano menos ligado a la pelota en el país, seguro sabe, quiénes son Los Leones. El primer lugar está sembrado en nuestra memoria. Y como dijo una vez Dámaso Blanco, gran pelotero y comentarista venezolano: “El béisbol es una partitura que cada quien ejecuta como puede”. “101 razones ...” nos demuestra que se ejecuta también con las historias particulares, supersticiones y las propias hazañas de los venezolanos.

En Banesco estamos muy agradecidos con Javier González y Carlos Figueroa Ruiz por garantizarnos que ahora sí tenemos la historia completa de Los Leones y las “101 razones” en un solo libro. Y por supuesto, estamos agradecidos también por darnos esa valiosa pista sobre “los 10 motivos”.

Bienvenidos a Ciudad Banesco, esta es su casa.